Soy Cristina De Ramón Sánchez, me postulo como vocal de la Junta Directiva del GCECGH motivada por el compromiso de participar activamente y contribuir en el avance científico, técnico y formativo de la citogenética en el campo de la Hematología.

Desde hace años, he estado involucrada en el estudio y aplicación de técnicas citogenéticas y moleculares en el ámbito de la hematología, tanto desde el punto de vista asistencial, como de investigación durante el desarrollo de mi tesis doctoral que abarca diversos estudios genéticos en el mieloma múltiple. En el momento actual, trabajo a tiempo completo en el Laboratorio de Genética Molecular del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, que constituye uno de los laboratorios que es centro de referencia para el diagnóstico integrado en Oncohematología en Castilla y León.

La citogenética se encuentra en constante cambio y evolución, lo que obliga a adaptarse continuamente a nuevos desafíos, entre los que se encuentran la incorporación de nuevas metodologías como el mapeo óptico del genoma o la secuenciación de cadena larga, así como el reto, no menos importante, de mantener y actualizar las técnicas clásicas que aún siguen siendo, en muchos casos, el gold estándar para la detección de alteraciones citogenéticas incluidas en las guías clínicas y los índices pronósticos internacionales utilizados en la práctica asistencial.

En este contexto, considero prioritario fomentar espacios de formación para jóvenes profesionales, técnicos de laboratorio, residentes y especialistas, mediante jornadas, cursos y encuentros científicos o incluso mentorías, que permitan la subespecialización en esta disciplina tan específica, con una alta complejidad que requiere no solo conocimientos teóricos, sino también tiempo de entrenamiento y mucha práctica para alcanzar la excelencia. Me siento muy agradecida de haber tenido la oportunidad este año de asistir por primera vez a la reunión anual del grupo, con un programa científico de gran calidad, que me permitió apreciar de primera mano la intensa actividad del grupo, el carácter colaborativo de sus miembros y las múltiples iniciativas en las que estaría encantada de implicarme activamente. Junto a esta formación específica, me planteo también la necesidad de ofrecer formación más general dirigida a los hematólogos clínicos que han de incorporar cada día más información genética en la historia de sus pacientes.

Me consta que este grupo se caracteriza por su carácter multidisciplinar donde profesionales con formaciones diversas colaboran y conviven en un entorno de trabajo enriquecedor, en el que he tenido el placer de participar dentro del grupo de trabajo del OGM. Como hematóloga, deseo aportar mi perspectiva clínica para fortalecer las líneas estratégicas del grupo.

Mi intención es trabajar desde una postura constructiva, con espíritu colaborativo y con el objetivo de reforzar el papel clave que desempeña la citogenética dentro del diagnóstico integral de las hemopatías.